

Contents

行政情報

- ビッグデータ・オープンデータ利活用セミナー
ビッグデータ・オープンデータ活用で
新たな価値創造を 1
総務省北海道総合通信局情報通信部情報通信振興課

特別企画

座談会

- 公共施設が危ない 7
～公共施設の老朽化への対応～
梅田 岳/遠藤 健/小篠 隆生/西川 康之/佐野 修久

レポート

- 青函トンネルにおける新幹線と貨物列車の
共用走行が北海道・道外間輸送に及ぼす影響 19
相浦 宣徳

視点論点

- 伝えるお手伝いを通して道産酒の消費拡大を応援 24
平島美紀江

エッセイ

- 農のちから、野菜のちから 第8回 26
はたけのお花見
萬谷利久子

隔月連載

- アイヌ文化の振興、現在と未来 第3回 28
アイヌやアイヌ文化に関する国民理解の促進を担う
阿部 範幸

information 告知板

- 第57回北海道開発技術研究発表会
北海道開発協会会長賞・協会長奨励賞受賞論文のご紹介 32
第1回北方圏講座 39
第4回環境コモンズフォーラム 42
札幌国際芸術祭2014のご案内 47

- 開発Diary 48

〔訂正〕

「開発こうほう」2014年7月号特別企画座談会「北海道における人口減少・高齢社会の地域づくり」の本文の一部に誤りがありましたので、下記のとおり訂正し、お詫び申し上げます。

11頁左段上から3行目 誤：自由が丘 正：代官山



今月の表紙

道内唯一の喧嘩あんどん 沼田町夜高あんどん祭り

あんどんが練り歩き出すと、沼田の空が真っ赤に染まる。北海道三大あんどん祭り(しれとこ斜里ねぶた、八雲山車行列)の一つ、沼田町の夜高あんどん祭りは、道内唯一の喧嘩あんどんです。町民が手作りで約3カ月かけて作成した大小十数基のあんどんが、夏の夜の町中を練り歩きます。クライマックスは高さ7m、長さ12m、重さ5tの大型あんどん同士の喧嘩(ぶつけ合い)。大型あんどんが掛け声とともに動き出す姿は迫力満点です。夜高祭は富山県小矢部市に伝わる祭りですが、小矢部市からの移住者が沼田町を開拓した縁で1977年から始まり、今年で38回目を迎えます。開催は8月22日(金)、23日(土)の2日間。ぶつけ合いは両日とも19時45分から始まります。詳細は沼田町観光協会0164-34-6373まで。

きり絵作家プロフィール

みとま まゆこ

東京都出身。1994年に札幌へ移り住む。切り絵のほかにもさまざまな作品を手がけている。97年には切り絵作家「三吉麻由子」として個展を開催。さらに江差町、留萌市など道内各地で交流を深める作品を発表。2003年、京都で個展を開催。